

MISSION RHONE MERIDIONAL Newsletter - Mars 2024

Le CPIE Rhône-Pays d'Arles vous présente son flash Rhône méridional

ACTUALITES



Consolider les liens entre les territoires et le Plan Rhône Saône

Pour identifier les besoins et attentes des territoires en termes d'espaces de dialogue dans le cadre du Plan Rhône-Saône, le CPIE Rhône-Pays d'Arles organise des ateliers de co-construction avec les acteurs locaux et les collectivités.

Une attention particulière est accordée à la transversalité entre les enjeux et les territoires, notamment en mettant en lumière les questions de la solidarité rive droite-rive gauche, et amont-aval. Ce travail sera publié dans un livre blanc, pour une mise en place des espaces de dialogues en 2024/2025.



8ème édition Dans les Bras du Rhône Du 4 au 14 Octobre 2024

Le Rhônomix s'est déroulé le 29 février dernier, en présence des partenaires et bénévoles.

Le fil conducteur choisi pour la 8 ème édition sera "Les solidarités".

Pour participer à la coconstruction du programme, vous pouvez encore contacter Dyssane : d.latapie@cpierpa.fr



Educ'Lône : Valorisation du fleuve Rhône auprès des scolaires

Après une phase de développement des partenariats entre les gestionnaires et les enseignants, le projet Educ'lône se concrétise en 2024, avec l'accueil des premières classes sur la lône Arles-Tarascon, propriété du SYMADREM.

En effet, en tant que structure gémapienne, le SYMADREM a souhaité expérimenter la mise en place d'un site pédagogique sur la lône créée suite à la réalisation de la digue de 1er rang entre Tarascon et Arles.



Vigicrues Ressources - risque inondation

Retrouvez sur ce site internet toutes les informations sur le risque de crues des principaux cours d'eau en France.

En savoir plus



La conférence est en ligne "70 ans d'engagement pour les zones humides et les humains"

A l'occasion de la journée portes ouvertes de 2024 et des 70 ans de la Tour du Valat, Jean Jalbert, directeur de la Tour du Valat, revient sur l'histoire de l'institut. Avec plus de 1000 visiteurs au compteur, cette affluence record a prouvé une fois de plus l'intérêt du grand public.

En savoir plus



Saône to Rhône Une campagne étudiante en bateau our étudier la Saône et le Rhône

Cette campagne de terrain s'organise en bateau aménagé en laboratoire et recherche, sensibilisation, pédagogie et médiation scientifique en sciences de l'environnement. Le projet de recherche mêle les disciplines et les perspectives autour de la question de la restauration écologique de la Saône et du Rhône.

En savoir plus



Sweetch Energy et CNR créent une coentreprise pour accélérer le déploiement de l'énergie osmotique en France

Acteur des énergies renouvelables spécialiste de l'énergie osmotique, Sweetch Energy annonce la création d'une co-entreprise (joint-venture) avec CNR, son partenaire industriel et actionnaire.

En savoir plus



La boite à outils de la Zone Atelier Bassin du Rhône

La Zone Atelier Bassin du Rhône est un réseau de laboratoires menant des recherches pluridisciplinaires sur le fleuve et les sociétés riveraines. Depuis sa création, ce groupement de chercheurs a élaboré de nombreux outils et de nombreuses méthodes permettant de mesurer la qualité de l'environnement et d'aider à la prise de décision en matière de gestion et de restauration des milieux aquatiques et terrestres.

En savoir plus



L'agence de l'eau renforce son soutien aux territoires avec 2 appels à projets

Le Plan Eau, lancé le 30 mars 2023 dans le cadre de la planification écologique, affiche des ambitions fortes pour permettre d'engager une gestion résiliente et sobre de la ressource afin de garantir de l'eau de qualité pour l'ensemble des acteurs et des usages

En savoir plus

A NE PAS MANQUER



18 mars 2024 13h30 - 14h30 visioconférence

L'eutrophisation des rivières entraîne des proliférations algales qui peuvent s'accompagner du développement de biofilms de cyanobactéries (BAC) qui se trouvent au fond des cours d'eau. Si les enjeux sanitaires de ces biofilms sur la santé humaine sont relativement bien connus ; qu'en est-il de leur impact sur la biodiversité aquatique ?

S'inscrire



19 mars au 12 avril Réunion des commissions géographiques 2024

Les commissions

géographiques sont des instances d'échanges et de débats.
Elles sont réunies en moyenne une fois par an.
Le bureau du comité de bassin coordonne l'ensemble des commissions géographiques en décidant du calendrier et de l'ordre du jour des réunions.

Participer



27 mars 2024 à 18h à l'Espace Saint Cesaire Arles

Le CPIE Rhône-Pays d'Arles vous invite à une conférence "Cohabiter, partager, préserver : la mer méditerranée". Avec la participation du Parc Naturel Régional de Camargue et l'institut méditerranéen d'océanologie. L'entrée est gratuite et la soirée se finira vers 20h avec un pot de l'amitié.

Pour en savoir plus : > 04 90 98 79 69



La programmation de cette seconde édition s'annonce encore plus riche qu'en

29 & 30 mars 2024 2ème édition de "Faites écho" lle de la barthelasse

Parce que demain se construit aujourd'hui: faites écho!

Le Grand Avignon a placé la transition écologique au cœur de son projet de territoire. Avec l'événement "Faites écho", c'est une invitation qui est lancée à tous les habitants de l'agglomération, initiés comme profanes, pour s'informer et créer notre monde de demain, respectueux de l'environnement et adapté au dérèglement climatique, le tout dans une ambiance joviale, artistique, culturelle et éclectique. Le CPIE du Gard, le CPIE du Vaucluse et le CPIE Rhône-Pays d'Arles, seront présents sur un stand commun pour mettre en lumière le Rhône, lien entre les territoires.

En savoir plus



Du 8 au 12 Mai 2024 16ème édition du festival de la Camargue

Le printemps revient et comme bon nombre d'oiseaux migrateurs, le festival de la Camarque et du delta du Rhône vient faire son escale annuelle. Du 8 au 12 mai prochain, venez découvrir un territoire unique et une nature exceptionnelle.

Cette nouvelle édition qui marque les 120 ans de la ville de Port-Saint-Louis-du-Rhône sera parrainée par Francis Hallé, botaniste de renom et par Alexandre Caizergues, quadruple champion du monde de Kitesurf.

En savoir plus

Mission Rhône méridional

CPIE Rhône-Pays d'Arles 1, rue parmentier 13200 Arles I.donadille@cpierpa.fr 06 29 21 21 83











Les partenaires de la mission Rhône méridional



















Cet email a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}. Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur CPIE Rhône-Pays d'Arles.



© 2018 CPIE Rhône-Pays d'Arles